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Abstract (en)
The points have a holder (6) with fastenings for fixing to the top or bottom edge of the door (1). The holder contains, separate from the sloping
release (5), and axially movable inner sleeve containing balls, an outer axially fixed guide-sleeve (8), blocking balls (9), and a blocking pre-
tensioning spring (10). The release is supported directly on the end of the inner sleeve (7) the walls of which have openings through which at least
three balls are inserted and evenly distributed in the inner sleeve's peripheral direction. The inner wall of the guide sleeve is formed by a cylindrical
section (8a) continuing into a converging section (8b) converging in the outlet-direction of the locking bar (4).

Abstract (de)
Vorrichtung für obere und untere Verriegelungspunkte in Türen mit automatischem Schloß, die eine Halterung (6) mit Befestigungseinrichtungen
zur Befestigung an der oberen oder unteren Kante der Tür (1) aufweist, wobei in der Halterung (6) unabhängig voneinander ein abgeschrägter
Auslöser (5), eine in Axialrichtung verschiebbare, Kugeln tragende Innenhülse, eine in Axialrichtung festgelegte äußere Führungshülse (8),
Blockierkugeln (9) und eine Blockier-Vorspannfeder (10) angeordnet sind. Der Auslöser (5) ist direkt auf dem Ende der Innenhülse (7) abgestützt
ist, in deren Wand zumindest drei sich durch diese erstreckende Kugeln eingebaut sind, die gleichförmig verteilt sind und zwischen dem Umfang
der Verriegelungsstange (4) und der Innenwand der Führungshülse (8) angeordnet sind. Diese Innenwand ist durch einen zylindrischen Abschnitt
(8a) gebildet, der durch einen konvergierenden Abschnitt (8b) fortgesetzt ist, der in der Austrittsrichtung der Verriegelungsstange (4) konvergiert. Die
Blockier-Vorspannfeder (10) ist im Inneren der Führungshülse (8) zwischen der die Kugeln tragenden Innenhülse (7) und einem inneren Vorsprung
(11) der Führungshülse (8) abgestützt ist. <IMAGE>
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